

Empresas mexicanas endeudadas en dólares presentan riesgo de liquidez: Moody's

Extracto de la entrevista con Sandra Beltrán, analista de Finanzas de Moody's México, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Darío Celis en Imagen Radio.

DARIO CELIS: El impacto de la devaluación, la erosión económica que se da o se observa en determinados sectores, el impago del gobierno federal a muchos proveedores, toda esta combinación de factores está afectando de manera severa a muchas empresas mexicanas. La mayoría de las empresas mexicanas obviamente endeudadas en dólares están manteniendo un riesgo de liquidez entre medio y bajo, esto de acuerdo con Moody's.

Vamos a platicar precisamente con Sandra Beltrán, ella es analista de Finanzas de Moody's de México. ¿Cómo estás Sandra? Gusto saludarte.

SANDRA BELTRAN: Hola, qué tal Darío. Gusto de saludarte también.

DARIO CELIS: Oye, ¿cómo están viendo desde Moody's el desempeño de las empresas mexicanas ante la combinación de todos estos factores que enrarecen el clima de negocios, no?

SANDRA BELTRAN: Sí, mira, de hecho nosotros acabamos de publicar este reporte sobre la liquidez de los corporativos que calificamos en México y nosotros de momento estamos viendo que alrededor del 81 por ciento de nuestra muestra, que incluye 27 corporativos, presentan un riesgo de medio a bajo en términos de liquidez.

Esto quiere decir que la liquidez continúa siendo adecuada en México y de hecho es la más alta en Latinoamérica, es el riesgo de liquidez más bajo que tenemos para los corporativos en Latinoamérica, esto a pesar del entorno más desafiante que se vivió en 2015.

DARIO CELIS: O sea, pese a todo, ¿no hay un problema severo de falta de liquidez entre las empresas mexicanas?

SANDRA BELTRAN: Exactamente. Y mira, nosotros llevamos ya varios años haciendo este reporte y yo te diría que tal vez tras la crisis en 2008-2009, nosotros vimos una mejora sustancial en las políticas de manejo de riesgo de los corporativos que calificamos y tras la crisis muchas de las empresas, empezaron a ser más prudentes por ejemplo en cuanto al refinanciamiento de sus compromisos de deuda de corto plazo, en cuanto a cubrir exposición a riesgo cambiario, en mantener posiciones de caja más sólidas, de tener líneas de crédito comprometidas.

Entonces esta tendencia la vimos al pasar la crisis como una de las lecciones que aprendieron los corporativos de la crisis y desde entonces se ha mantenido bastante

adecuado, pero lo que sí hemos visto es que no ha habido mejoras importantes desde entonces.

Para poner un poquito las cosas en perspectiva, hace tres años el 88 por ciento de los corporativos mexicanos tenían riesgo de liquidez de medio a bajo, hoy en día es un 81 por ciento. Sigue siendo un porcentaje alto, pero creemos que esto sí está ya reflejando el entorno más desafiante que se ha vivido en los últimos años.